

Sommaire



Centre Reine Fabiola
depuis 1963



26^{ème} année

Coordination : Christine VAN HAUWAERT

Rédacteurs : Waudru VAN DE CAUTER et Aurélien MURATORE

Infographie : Frédéric OSELE

Couverture : Aurélien MURATORE
Impression couverture : Sérigraphie

Abonnement pour 4 numéros :

De Belgique : 16,50 € sur le compte
IBAN : BE32 2700 4765 1002
BIC : GEBABEBB

de l'asbl Institut Reine Fabiola

De France : 18,00 € par chèque barré
« I.R.F. Emergences » ou sur le compte
IBAN : FR76 3002 7174 1100 0103 6490 108
BIC : CMCIFRPP « I.R.F. »

Infos et contact

communication@centrereinefabiola.be
www.centrereinefabiola.be



Dossier

Des vacances extra-ordinaires



Un expert donne son opinion18
Les familles s'expriment..... 22
Les professionnels prennent la parole26
Les résidents racontent30

14

Reportage

Présents pour mieux accompagner

5



Zoom

Les Apprentis et Artisans

10



36

Du côté des MÉDIAS

38

Du côté de CHEZ NOUS

40

Du côté de NEUFVILLES

42

Du côté du CLUB

Des vacances extra-ordinaires





Les séjours de vacances organisés par le Centre Reine Fabiola offrent à toutes les personnes qui y sont accueillies l'opportunité de passer trois semaines de découvertes et de rencontres dans des lieux divers, de sortir des habitudes institutionnelles et ce, tout en respectant les rythmes et les problématiques de chacun. Plus de 350 personnes partent ainsi chaque année, en petits groupes d'une dizaine de participants, vers une trentaine de lieux de villégiature, en Belgique comme en France. Ces séjours de vacances ont comme richesse leur diversité : près ou loin d'ici, dans l'action ou le repos physique, proches ou retirés du monde... Les formules les plus variées s'y retrouvent : découverte de grands espaces, ambiance familiale, séjours sportifs ou de simple détente, vacances individuelles, en camping, en gîte, à la ferme ou au sein de villages de vacances...

Certaines personnes choisissent cette formule, tandis que d'autres préfèrent opter pour des vacances avec leurs familles.

Quelle que soit le choix des uns et des autres, est-il intéressant, pour des personnes avec un handicap mental, de sortir des frontières de l'institution, de découvrir de nouveaux horizons, de s'ouvrir sur le monde, de respirer un air différent, de voir d'autres visages et, pour ce faire, de s'éloigner un temps de leur lieu de vie, de rompre avec le quotidien ? Le temps des vacances participe-t-il au bien-être et à l'épanouissement de chacun ? Est-il un espace d'émancipation de l'individu ?

Autant de questions que nous tentons d'aborder sous différents points de vue dans ce dossier.

Dossier réalisé par :

Waudru VAN DE CAUTER
Christine VAN HAUWAERT
Aurélien MURATORE